

Réviser sur ordinateur : qui a dit qu'on retient moins bien ?

Par **Booker**, le **09/05/2014** à **17:06**

Bonjour, tout est dans le titre.

J'ai entendu souvent cela, mais sans jamais de preuve. L'un de vous saurait d'où nous vient cette allégation ? Est-ce un lobbies d'une industrie d'impression en faillite qui avait lancé la rumeur... ou véritable fait scientifiquement prouvé ?

Vos connaissances sont les bienvenues ;).

Par **Poussepain**, le **09/05/2014** à **17:19**

Bonjour,

Il y'a plusieurs composantes à la mémoire, on est plus ou moins bon dans chaque mais nous sommes majoritairement visuel. Les autres composantes qui entrent en compte dans l'apprentissage de l'étudiant c'est les mémoires auditive et procédurale (refaire un schéma, réécrire son cours...)

L'ordinateur n'est qu'un outil donc pas raison en soi d'apprendre moins bien.

Ceci ci dit je pense qu'on sollicite mieux sa mémoire procédurale sur papier, car on se force plus à réaliser des gestes spécifiques, que l'on referra devant sa copie.

L'autre problème de l'ordinateur c'est qu'on est plus facilement sollicité pour autre chose (chat, réseaux sociaux, musique...) et qu'on perçoit moins cet outil comme outil de travail.

Mais si on ne fait que relire ses cours, lentement comme sur papier, qu'on s'exerce à synthétiser, schématiser, souligner et prendre des notes comme avec le papier et ce sans distraction à coté, pas de raison d'apprendre moins bien. C'est juste une question d'habitude et de confort.

Par **Booker**, le **09/05/2014** à **19:07**

C'est ce que je me suis dit aussi poussepain, question de comportement plus que d'outil -tient donc !-, car je n'ai pas vu de stat ou de trucs comme ça... et je connais des personnes qui ont

tapé la mention bien en révisant sur ordi l'an dernier -pas rediscuté depuis-...

merci pour ta réponse ;).

Par **Amy03**, le **10/05/2014** à **17:16**

Bonjour =)

Personnellement, je pense que ça dépend des personnes et du genre de mémoire qu'elles ont. Sur papier ou sur ordi, c'est le même genre de débat de "faire des schéma" face à "bien écouter en cour".

Moi j'ai besoin d'un support papier, car je me déconcentre facilement sur un ordinateur, mais je rejoins Poussepain en ce que j'ai aussi dans mon entourage des gens travaillant sur ordinateur et ayant des résultats plus que correct...

Je trouve ça plus difficile, mais il me semble que c'est hautement subjectif; peut-être que travailler sur papier semble rebutant pour d'autres, après tout...

Amy

Par **Visiteur**, le **10/05/2014** à **18:53**

Oui, je confirme le plus dur avec un ordi c'est bien de ne pas aller faire un tour sur Internet quand on en a ras-le-bol de se concentrer sur l'administratif par exemple...

Mais c'est un bon outil de travail. Rien qu'à voir la quantité de page de cours, je n'aurais aucune envie de repasser au papier.

Par **Booker**, le **12/05/2014** à **00:52**

merci pour vos témoignages ;)